

SUSCRICION
 En la capital. . . 4.50 pias. trimestre
 Fuera de la capital. . . 6 id. id.
 Entramar en oro. . . 18 id. semestre
 Idem un año en oro. . . 55 id.
 Extranjero. . . 75.0 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA



ANUNCIOS
 En la primera pág. 4 pias. línea.—En la segunda, 75 céntos.—En la tercera, 50 céntos.—En la cuarta, 25 céntos. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 15 céntos de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1.00 a 6 céntos la línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París para anuncios y recamos, A. Lorette, 61, rue Comarlin.

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona jueves 12 de abril de 1900

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N.º 7.033



ECCE-HOMO

Cuadro de Guido Reni

Dibujo de Aurelio Artés

GETSEMANÍ

I

Getsemaní es la primera etapa del dolor ¡y! La sociedad presente, tiene su Getsemaní en la historia moderna, y España, nuestra amada Patria, aún puede erguir su noble frente, é inspirándose en la agnición del Hijo del hombre, acercar su corazón al corazón del divino Nazareno, apurar triste, pero con ánimo expiatorio, el cáliz de amargura que asercan á sus labios hijos desnaturalizados, y vislumbrar una esperanza de salvación.

Las circunstancias que nos rodean son muy semejantes á las en que se encontraba J. S. al comenzar su Pasión. Satanás azuzaba á los enemigos del Salvador, porque no podía sufrir los estupendos milagros que llenaban el orbe, y quería acabar con la vida del Hijo de una Virgen, porque este misterio hacía sombra á su desmedido orgullo. Puntualmente, en el tiempo en que vivimos, el pueblo español, único que ostentaba el verdadero título de católico en el universo, sufre las asechanzas del tentador, que quiere destronar al Rey de los reyes y al Señor de los que dominan. Judas pretende ser el tipo de la sociedad moderna, pero el pueblo de Palestina y de San Fernando no lo consentirá. Sufre resignado la prueba que Dios permite, y vencerá orando y trabajando como el divino Maestro. He aquí las sencillas reflexiones que en el santo tiempo en que vamos á entrar, pueden elevar nuestras almas hasta el trono del Altísimo, para atraer su bondad y alcanzar su misericordia demostrándonos que GETSEMANÍ es la escuela de oración, la fortaleza en nuestra debilidad, el consuelo en nuestras desgracias y el ejemplo en el bien obrar.

II

Terminada la oración, después de la memorable última cena que Jesús tuvo con sus discípulos, salió con ellos á la otra parte del torrente Cedrón, y fué, según su costumbre, al monte del olivar. Dejemos

á los mismos Evangelistas que refieren lo allí ocurrido. Entretanto, dice San Mateo, llegó Jesús con ellos á una granja llamada-Getsemaní, y les dijo: Sentaos aquí mientras yo voy más allá y hago oración.

Ante todo, debemos hacer composición de lugar, y con los datos que nos proporciona el P. Geramb y otros viajeros, recordar que este huerto tiene la extensión de unos cien pasos cuadrados. En él existen unos olivos extraordinariamente corpulentos, de una antigüedad tan notable, que puede muy bien creerse existían ya en tiempo de J. C. Los PP. Franciscanos de Tierra Santa, hacen rosarios con los huesos de sus frutos. El lugar donde Jesús hizo su memorable oración, es una cueva, que aún se conserva en el mismo estado que tenía en su tiempo, con la sola diferencia de que entonces su entrada estaba al nivel del suelo, y ahora se baja á ella por ocho escalones. Segun Goujon, tiene 66 palmos de largo, con 42 de ancho, y recibe la luz por una abertura redonda hecha en la bóveda, la cual esta sostenida por tres pilares del mismo peñasco. El sitio que el Salvador regó con su sangre, está señalado con un altar. El monte Olivete se divide en tres partes, cada una de las cuales tiene su senda: el Norte, la montaña de los Galileos, al Mediodía, la del Escándalo ó de la Ofensa, y en medio la de la Ascensión.

Y llevándose Jesús consigo á Pedro y los dos hijos del Zebadeo, «Santiago y Juan», empezó á entristecerse y angustiarse. Y les dijo entonces: Mi alma siente angustias mortales, aguardad aquí, y velad conmigo. Y adelantándose algunos pasos, se postró en tierra caído sobre su rostro, orando y diciendo: Padre mio, si es posible no me hagas beber este cáliz, pero no se haga mi voluntad sino la tuya. Sabía Jesús que no se podía revocar este decreto eterno, pero convenia para nuestra instrucción, que dejase obrar sola á la naturaleza humana, de la misma manera que hubiera obrado sin la unión á la divina, y no hubiese sabido el decreto, con lo que nos enseña cómo

hemos de obrar cuando la Providencia nos pone en semejantes circunstancias. En esto se le apareció un Angel del cielo confortándole, porque puesto en agonía, prostrado en tierra, redobla sus súplicas, para que si posible fuera pasase de él aquella hora. Y vino un sudor de gotas de sangre que chorreaba hasta la tierra. ¡Tremendo espectáculo!

Vemos aquí que J. C. se prepara á su Pasión orando, que persevera en la oración, que la enseña á los discípulos, y en ellos á nosotros de palabra y con el ejemplo. Mas para penetrarnos de la importancia de la oración, atendamos á lo que sigue refiriendo el sagrado texto: Viene después á LOS TRES, y hallólos dormidos. Y dice á Pedro: ¿Simón, tú duermes? ¿aún no has podido velar una hora? Velad y orad para que no caigais en la tentación. El espíritu á la verdad está pronto, ES ESPERAZADO, pero la carne es flaca. Nótese que no le llama Pedro, que significa firmeza, para indicar que sabia la debilidad que después habia de vencerle. Fué otra vez á orar, repitiendo las mismas palabras, y habiendo vuelto, los encontró de nuevo dormidos, porque sus ojos estaban cargados de sueño y no sabían que responderle. Al fin vino tercera vez, y les dijo con dulce ironía: es, dormid y reposad; y luego, recobrando su energía: basta ya, la hora es llegada: ved aquí que el Hijo del hombre va á ser entregado en manos de los pecadores.

Detengámonos un momento ante el terrible aspecto de Jesús todo ensangrentado. Consideremos cual sería la intensidad de su dolor, que no sólo le hizo exhalar hondos suspiros y derramar ardientes lágrimas, sino que le oprimió con toda vehemencia que le obligó á sudar sangre por todo su sacratísimo cuerpo. Justo es que busquemos la causa de tal extremo, y sin duda la hallaremos en su amor y en la gravedad del pecado que venia á redimir. Si, esta es la causa de que el «Varón de dolores que conoce la enfermedad» no haya rehusado nada, ni se haya contentado con una gota de sangre que siendo de un mérito infinito, bastaba para redimir mil mundos, sino que la haya prodigado toda, para lavar nuestras iniquidades.

Meditando las causas del dolor de Jesús, resalta mas su divinidad, porque un hombre no puede abarcar con su pobre inteligencia, ni con su voluntad limitada, los horizontes á que se extiende la caridad de un Dios. Primeramente sentía el cansancio y fatiga corporal del trabajo de aquel día, porque vino de Betania á Jerusalén, celebró la Pascua y cena del cordero legal, lavó los pies á sus discípulos dándoles ejemplo de profundísima humildad y muestras de regaladísimo amor, instituyó el SSmo. Sacramento, con que los alimentó, pronunció aquel largo razonamiento y aquella sublime oración, en que derramó las riquezas de su caridad, procurando por todos los medios posibles consolarles y animarles.

Había sufrido á Judas en la misma mesa, y aunque en ella había estrechado contra su corazón al DISCIPULO AMADO, había recibido testimonios de amor de sus Apóstoles, cuya ansiedad se retrataba en sus semblantes, cuando les anunció que uno de ellos le habia de entregar; sin embargo, habia peleado con la dureza de aquel corazón en que habia entrado Satanás, y despreciaba las caricias de Jesús, desviándose de su afectuoso llamamiento, y obstinándose en su eterna condenación. Sin duda también le afligió en gran manera la despedida de su SSma. Madre, y la espada de dolor que atravesaba su maternal corazón, hería también el corazón tiernísimo de Jesús. Además, el odio y la mala voluntad de sus enemigos, el desamparo de sus amigos, la carcaña y segura muerte y la ingratitude de muchos, eran motivo

bastante para rendirle y anonadarlo. Pero su infinito amor triunfa de todo, y renovando la ofrenda que habia hecho al Eterno Padre, se pregunta: ¿El cáliz que me ha dado, podré dejar de beberle?

He aquí el don que se ofrece al Eterno Padre: una sangre que habia mejor que la de Abel, y que para purificar la tierra del pecado, se prodiga hasta caer en ella. ¡Oh dichosa gruta de Getsemaní, santuario del dolor, testigo de la eflicción del Redentor del mundo, copa de oro que recoges lágrimas mas preciosas que perlas, y gotas de sangre mas generosa que la de todos los conquistadores! Aquí haremos nuestra morada en la presente Cuaresma, pegada nuestra frente al suelo como el publicano, sin levantar los ojos, besando esta tierra santificada con la sangre del Cordero immaculado, ejercitando nuestra humildad, nuestra fe y nuestra perseverancia, para que se remedien todos los males que nos aquejan, porque GETSEMANI ES LA ESCUELA DE LA ORACION.

III

Pero es necesario que el Hijo del hombre sea entregado en manos de los pecadores, y se inicie el sacrificio expiatorio, que se ha de consumir en el Gólgota. Levantados de aquí, dice Jesús á sus Apóstoles, y vamos, que ya el TRAIADOR está cerca. Estando todavía hablando, llega Judas Iscariote, uno de los doce, acompañado de mucha genta armada con espadas y con garrotes, enviada por los principes de los Sacerdotes, por los escribas, y por los ancianos ó senadores del pueblo. El TRAIADOR les habia dado una señal: «A quien yo besare, él es, prendedle, y conducidle con cautela.» Y Jesús, que sabia todas las cosas que le habian de sobrevenir, salió á su encuentro, y les dijo: ¿A quién buscáis? Respondieronle: A Jesús Nazareno. Dícete Jesús: Yo soy. Estaba también entre ellos Judas, el que le entregaba. Apenas, pues, les dijo Yo soy, retrocedieron todos y cayeren en tierra. Levantados que fueron, les preguntó Jesús segunda vez: ¿A quién buscáis? Y ellos respondieron: A Jesús Nazareno. Replicó Jesús: Ya os he dicho que Yo soy. Ahora bien; si me buscáis á mí, dejad ir á éstos. Para que se cumpliese la palabra que habia dicho: ¡Oh Padre! NINGUNO HE PERDIDO DE LOS QUE TÚ ME DISTE.

Es de una valentía toda divina la exclamación de J. C. al Padre: NINGUNO HE PERDIDO DE LOS QUE TÚ ME DISTE. Aquí descubre el secreto de su amor, pues para que nadie se pierda, acepta en Getsemaní la inmensa responsabilidad de nuestras culpas. El hombre es un don que ha hecho el mismo Dios á su Hijo. Jesús nos mira como un tesoro precioso; ¿puede darse mayor dignificación que la contenida en estas palabras? Miremos, pues, la nobleza de nuestra alcurnia, somos HIJOS DE DIOS, Jesús nos ama como la niña de sus ojos, y para decirlo con tanta gracia como El, nos congrega al calor de sus virtudes, como LA GALLINA REUNE Á SUS POLLUELOS.

Grandes son los deberes que nos impone la extremada diligencia con que este Padre amoroso nos mantiene, la sabiduría con que este Maestro sapientísimo nos enseña, el acierto con que este Rey soberano nos gobierna. Cuando venimos al mundo, no tenemos mas pecado que el de origen, y apenas abrimos los ojos á la razón, ya nos asfixiamos en una atmósfera mefítica de pecados que nos persiguen por todas partes. ¿Da donde procede esto? De que no procuramos lo que nos enseña J. C. cuando da cuenta al Eterno Padre de su misión, y la resume en estas palabras: NINGUNO HE PERDIDO DE LOS QUE TÚ ME DISTE. ¡Oh memorable sentencia, como acusas nuestra volubilidad, y el poco aprecio que hacemos de la salvación!

Autoridades, padres de familia, jefes de establecimientos de toda clase, maestros,

permittedme que os pregunte: ¿Habeis recibido vuestros hijos como un DON DE DIOS? ¿Habeis trabajado en su educación de modo que podáis vanagloriaros de que no se han perdido? ¿Habeis apartado á vuestros subordinados del mal camino, y los habeis guiado por el bueno? ¿Habeis enseñado á vuestros discípulos la doctrina verdadera, y los habeis corregido cuando convenia? Para hacer bien esto se necesita, grabemos todos en nuestro entendimiento y en nuestro corazón las palabras del Salvador, y hagamos siempre cuanto está en nuestra parte, para que ninguna de las almas confiadas á nuestro cuidado, se pierda. Lo contrario sería declararnos traidores, y acarrear sobre vuestras conciencias la maldición de Judas.

No hay lengua humana que pueda ponderar los misterios que se encierran en este pasaje, indudablemente esta debió ser la amarga hiel que Jesús no quiso beber en el Calvario: LA TRAICIÓN. Por que es tan horrendo el crimen de Judas, que al considerarlo, no hay fuerza para resistir un arrenque de indignación. Después de haberle Jesús llamado, no sólo con la vocación general como á todo hombre que viene al mundo, sino con la especial de APÓSTOL, para hacerle instrumento de sus misericordias; después de haberle puesto en apretura para que se arrepintiese tantas veces, señalándole de una manera que alarmó á sus colegas en el Apostolado; después de manifestar la honda pena que acibaraba su corazón, cuando ya se veía la obstinación en el pecado, aun se atravesó este corifeo de Satanás, á acercarse á su Maestro, y á besarle. ¡Qué horror! Y como si eso no fuese bastante, ordena á los soldados y desalmada turba que había reunido, prendan al Salvador, y ellos le echaron las manos y le aseguraron. Entretanto Simón Pedro que tenía una espada, la desenvainó, y dando un golpe á un criado del Pontífice le cortó la oreja derecha. Este criado se llamaba Malco. Pero Jesús dijo á Pedro: «Mete tu espada en la vaina. El cáliz que me ha dado mi Padre, ¿de qué me he de beber?»

No uno sólo, sino muchos, son los testimonios que aquí nos descubren la divinidad de J. C. y nos elevan al conocimiento de su bondad. La forma de oración es enteramente original y desconocida hasta entonces: léanse las oraciones de los libros santos, y se verá que esta excede á todas en humildad, supera á todas en sublimidad, vence á todas en resignación. Los sacrificios de Abel, Noé, Abraham, Aarón y Melquisedech, sólo ofrecían víctimas de animales y diezmos. Corría en abundancia la sangre por el altar, el fuego consumía los holocaustos, el sacerdote y el pueblo se postraban ante la majestad del Dios de Sabaoth; pero nunca el sacerdote se ofreció á sí mismo, ni mezcló su sangre con la del sacrificio, ni hubo sacrificador tan inocente, ni tan generoso, ni tan magnánimo como Jesús.

Nada desmerecen la oración y la expiación de Jesucristo por su tristeza mortal. Las pasiones que Cristo experimentó, ese temor que permitió le invadiese, no le causó cobardía, por que fué voluntario. No hay hombre más fuerte que el que teme cuando quiere. Las flaquezas de nuestra naturaleza son un manantial de energía para el verdadero cristiano. Así lo dice el príncipe de nuestros oradores: Este temor tuyo no es tuyo, sino mío; y aquella fortaleza de los mártires no era de ellos sino tuya. Tú temes por lo que tienes de nosotros; y ellos se esforzaron por lo que tenían de tí. La flaqueza de mi humanidad descúbrense en los temores de Dios, y la virtud de tu deidad se muestra en la flaqueza del hombre. Así que, mío es ese temor, y tuya la fortaleza, y por eso mía es tu ignominia y tuya mi alabanza.

Y aquellas oraciones que desde un ángulo del templo subían al cielo, como la que mezcló con sus lágrimas la madre de Samuel, y la que mezcló con labio trémulo balbuceó la casta Susana, y la que con tanta intrepidez elevó Judith y las lamentaciones de Jeremías, y los ayes dolorosos de Job, no eran otra cosa más que palabras besquejos de la oración de Jesús. Unas se dirigían tan sólo á ahuyentar los males

del cuerpo, otras á mitigar las aflicciones del espíritu, otras á remediar necesidades sociales, pero ninguna era bálsamo para todas las llagas, ni consuelo para todas las aflicciones, ni libertad universal de todas las servidumbres, ni expiación del pecado, como la oración del verbo humanado, que penetró en el corazón del Padre y merecía ser oída por su reverencia. Aprendamos, pues, á orar como J. C., y en la oración encontraremos LA FORTALEZA EN NUESTRA DEBILIDAD. . . .

El cáliz de la Pasión, es como dice la Iglesia un misterio de fe: sólo esta puede descubrirnos sus secretos. Si el pueblo español no ha dejado apagar la llama de esta virtud sobrenatural, aun puede mirar en este simbolo de los padecimientos de Jesús, el trofeo de su regeneración. En el fondo de este cáliz, hay una gota de sangre más roja, si cabe, que el resto; de ella ha tomado España nada menos que su blasón, y el color de su bandera. ¡Que doloroso ha sido para el hijo de María, que mira la Iberia como su patrimonio, exprimir esta sangre de lo íntimo de su corazón!

José, obispo de Lérida.

DE TODAS PARTES

Cristales de colores fabricados con papel

Se pueden imitar fácilmente con papeles cristales de colores muy económicos y cuya preparación es un entretenimiento muy agradable. Lo más importante es la preparación de la hoja de papel destinada á ser iluminada y pegada al vidrio. Para ello basta sumergir papel blanco en una mezcla de alcanfor y alcohol, en la cual adquiere una consistencia y un aspecto análogos al pergamino.

Se puede entonces, según se afirma, pintar sin dificultad con colores de anilina, obteniéndose papeles translucidos de tonos vivos y brillantes.

PARRAFEADO

Cuando vino al poder el partido conservador bajo la indiscutible jefatura del nunca bastante llorado Cánovas del Castillo, representó al jefe y al partido en esta provincia el conde de Serra por tener méritos sobrados para tan alta representación, y contar no solamente con la adhesión de los conservadores de esta región, sino con la confianza de valiosos elementos de todos los partidos que lo consideraban como el único hombre capaz por suposición y por sus servicios de procurar con verdadero desinterés por los intereses de la provincia.

De esto que digo, tú, amigo Perico, has sido testigo presencial; tú sabes como yo que el conde de Serra vivía muy alejado de la política y que antes, mucho antes de la época que te cito, fué materialmente sacado de su casa por esos elementos que venían padeciendo lo indecible bajo la férula de un caciquismo absorbente que todo lo estrujaba y lo oprimía, y no ignoras, si es que tienes memoria, aquella célebre elección de senadores de la que salió triunfante el conde á despecho de los que hoy llevan la dirección de la presente política, si es que tal nombre merece lo que aquí constituye el mangoneo de unos pocos en perjuicio de la generalidad.

Vino de gobernador don Fernando Alvarez Guijarro, y dejando á un lado la fogosidad de su carácter indomable, que más tarde fué causa de su traslado, no me negarás que con él comenzó una verdadera época de regeneración. No hay en la provincia, y lo afirmo en redondo, quien pueda negar que la moralidad más exagerada encontró desde los primeros instantes abiertas de par en par todas las puertas, debido al decidido propósito del conde de Serra bien casado por cierto con los sentimientos y educación del gobernador. El vicio se persiguió con verdadera dureza sin que valieran fórmulas ni ofertas que se rechazaron con sin igual entereza; en la administración se modificaron las pésimas costumbres que el abuso había introducido, y lo mismo se hacía justicia al po-

bre que al rico, al amigo que al adversario, y es posible recuerdes con especial complacencia, que más de un empleado que tuvo el atrevimiento de probar fortuna, pagó con la cesantía sus instintos especulativos.

¿Qué fué del caciquismo? Sabes como yo lo que ocurrió á algunos de los que hoy van del brazo de estos pocos silvelistas á quienes se anuló en absoluto á despecho de los despechos; acabaron los vicios de antiguo origen; los pueblos disfrutaron de omnimoda independencia y las nulidades endiosadas tuvieron que licenciarse voluntariamente, antes de verse en la picota de su propia ignominia y de recibir lecciones de esas que dejan amargos recuerdos. Esto no lo negará nadie que rinda culto á la verdad, como no negará el que no dejara de atenderse á toda reclamación justa, porque lo mismo el despacho del gobernador que el del delegado de Hacienda que el de toda autoridad estaban siempre abiertos para todo el mundo, y que aquello de despachar expedientes y recibir favores mediante depósitos y anticipos pasó á la historia de épocas de vilipendio, de manera, que el conde de Serra, base y fundamento de aquellos procedimientos legales y honrados, mereció muchos y muchos plácemes al mismo tiempo que le acrecentaba las simpatías y desarrollaba un movimiento de concentración tan extraordinario, que de todos los pueblos llovían las adhesiones de gentes de esas que llamamos neutras, como llovían laudatorias enhorabuena de individuos que por pertenecer á partidos extremos, le ofrecían su apoyo rogándole continuara la empresa tan meritoria, que era la única que podía salvar á la provincia sacándola de la abyecta atonía en que el compadrazgo y la explotación la tenían sumida años hacia.

Yo quisiera tener tiempo y espacio para probarte hoy que el conde no retrocedió en el camino que se había trazado. Dedicado á conseguir inapreciables mejoras para los pueblos, mejoras que ya te he expuesto, llevó su decisión hasta lo increíble, porque después de dejar el mando de esta provincia el señor Alvarez Guijarro por motivos que no son pertinentes al objeto que me propongo, tuvo el conde necesidad de demostrar la entereza de su carácter con medidas radicales, que sin vacilaciones adoptó con satisfacción verdadera del país, aunque á costa de disgustos personales que nunca le compensará la satisfacción de haber cumplido como bueno.

Ten un poco de paciencia, que no he de dejar en el buche el recuerdo de hechos que siempre sacaremos á colación cuantos tenemos el orgullo de la consecuencia y no hemos vuelto la espalda al hombre á quien el país le debe mucho y bueno.

Paciencia, y hasta luego.

MA-KA-KO



ALMUERZO

Huevos escalfados en salsa de tomate.—Barbos á la salsa verde.—Lenguado á la normanda.—Pastel de langosta.—Postres.—Café.

COMIDA

Puré de zanahorias.—Potage italiano.—Carpa frita.—Merluza en salsa de avellanas.—Ostras fritas á la provenzal.—Truchas en salsa ginebrina.—Postres.—Café.

Huevos escalfados en salsa de tomate.—Con conserva de tomate al natural se prepara la salsa, y se pone en un plato ó tartera que vaya al fuego. Se hace hervir, y se escalfan en ella los huevos, dejando que cuajen bastante.

Puré de zanahorias.—Se cuecen zanahorias con agua y sal y se despachuran, pasándolas por pasadera fina.

En una cacerola se rehoga y manipula la pasta en aceite. Se agrega un poco de harina y se moja con leche para ligar conservando el puré bien espeso.

León Loty

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

FUNCIONES DE SEMANA SANTA

Jueves Santo

Por la mañana se pondrá el Santísimo Sacramento en los monumentos de todas las iglesias.

Después del oficio, tendrá lugar en nuestra Santa iglesia Catedral el acto del lavatorio, por nuestro ilustre prelado, á doce pobres.

A las cinco de la tarde, se cantará en dicha iglesia un solemne *Miserere* á toda orquesta.

A las 8 de la noche saldrá de la Iglesia del Cármen la fúnebre procesión, costeada por la Real Cofradía de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, en la que figurarán los siguientes pasos:

La oración de Jesús en el huerto, Jesús en presencia de Pilatos, Jesús azotado por los judíos, Jesús coronado de espinas, Jesús con la cruz acuestas, Crucifixión de Jesús, el descendimiento de la Cruz, la Virgen de la Piedad, Jesús Crucificado y el Santo Sepulcro.

Viernes Santo

A las seis de la mañana, sermón de la Pasión en la iglesia de San Félix.

En la Santa iglesia Catedral tendrán lugar á las 10 las ceremonias propias del día, que como en las demás iglesias, terminarán retirando del monumento á Jesús Sacramentado.

A las 12 dará principio la conmovedora función de las tres horas de agonía ó de las siete palabras que Jesús dijo pendiente del Sacrosanto Madero, cuyas palabras desarrollará el elocuente orador reverendo P. Aguilera, de la Compañía de Jesús. Tomará también parte la capilla de música de la Santa Iglesia Catedral.

A las cuatro de la tarde saldrá de la iglesia del Hospital la procesión de la hermandad de los terciarios de San Francisco de Asís, que recorrerá las calles de costumbre, rezando en el trayecto las estaciones del *Via-Crucis*. De regreso la procesión en la iglesia del Hospital, dirigirá la divina palabra á los fieles, el Rdo. don Miguel Marqués. Terminará el acto con la adoración de la Cruz.

A las seis de la tarde dará principio en la iglesia de San Félix la función de la adoración de la Cruz, en la que predicará el Rdo. P. Parera. Terminado el sermón y durante la adoración del Santo Madero, se cantará un solemne *Miserere* por la capilla de la Catedral.

A las 8 de la noche, saldrá la procesión que anualmente celebra la Archicofradía de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, recorriendo el trayecto de costumbre.

Sábado Santo

Bendición en todas las iglesias del fuego nuevo, canto del *Ecce tunc*, bendición del cirio pascual y de la pila bautismal, con solemne oficio.

Se ha concedido permiso para verificar obras á los vecinos de esta ciudad don Joaquín Artau, don Fortunato Balari, don José Merino y don José Palahi.

—El viernes 20 del actual, á las 10 de su mañana y en el cuartel que ocupa en Figueras el 2.º escuadrón del Regimiento Dragones de Numancia, en dicho punto destacado, tendrá lugar la subasta de cinco caballos de desecho.

—A la procesión que tendrá lugar esta noche, asistirá una comisión de nuestro Ayuntamiento.

—Dicen de Ripoll, que los delgados de la Federación textil no descansa un momento para lograr sus propósitos, siendo secundados sus esfuerzos por aquellos huelguistas, y que el domingo á las tres de la tarde celebraron reunión en Ripoll y á las seis en Capdevanol.

—Dicen de San Feliu de Guixols que mucho se ha hablado durante la presente semana de un conato de robo intentado el lunes último en una importante fábrica de

taponos de dicha villa. Parece que se trataba de robar unos bultos de taponos, y que el vigilante de la fábrica aludida se vió en el caso de hacer dos disparos de revólver. Según los informes que ha recogido un colega, dicho vigilante oyó pasos á un extremo del edificio disparando al acercarse sobre los presuntos malhechores.

—En las oposiciones á notaría últimamente celebradas para la provisión de las plazas vacantes en este Colegio Territorial, han obtenido plaza los jóvenes abogados de esta ciudad don José Loperena y don J. Estevan, hijo este último del notario de esta capital del mismo apellido.

A ambos nuestra cordial felicitación. —A instancias de Mr. Brousse, activo consejero general por el vecino Cantón de Saillagouse, el consejo de administración de la sociedad «Taring Clup de France» ha vetado una subvención de 1.500 francos por los trabajos de rectificación del camino vecinal que desde Saillagouse conduce á Llivia, cuya generosa demostración agradecen los interesados á la bienhechora sociedad.

—En atención á la solemnidad religiosa de estos días, hoy y mañana vestirán de gala las tropas de esta guarnición, y en los edificios militares se izará el pabellón nacional á media asta, desde la exposición de Su Divina Majestad en el monumento hasta el toque de Gloria del Sábado Santo, que se izará totalmente.

Todas las tropas, así en los cuarteles como en las guardias, desde mañana á las diez hasta el toque de Gloria del Sábado Santo, tendrán las armas á la funerala, en cuya forma se practicará todo el servicio de ellas; en las cornetas se colocarán sordinas, y las banderas permanecerán enrolladas.

Las fuerzas todas de esta guarnición visitarán hoy los Sagrarios, empezando á las dos de la tarde y saliendo de sus respectivos cuarteles por compañías, acompañados de sus correspondientes oficiales de semana.

—Están llamados á declarar ante el Juzgado de La Bisbal gran número de personas de San Feliu de Guixole, en virtud del proceso que se instruye con motivo del motín ocurrido el día 14 del mes pasado en dicha villa.

—El Ayuntamiento en vista del mal estado en que se encuentra el vado del río Güell ha acordado que el arquitecto municipal gire una visita á toda la carretera en el trozo de la Dèhesa y proponga las reparaciones que sean necesarias.

—Dice *La Cerdanya* de Puigcerdá, que lamentanse los carreteros del deplorable estado en que se encuentra la carretera desde Ripoll hácia el collado de Tosas, reclamando una gruesa capa de grava para hacer desaparecer los profundos baches que han quedado existentes, después de un invierno tan riguroso que todo lo ha devastado.

—Habiendo sido nombrados por el Rectorado don José Aldani Albiña, maestro en propiedad para la escuela de niños de San Martín de Vilallonga; don Juan Vila Claret para la de Molló; don Juan Tintó Carreras, para la de Rupia; doña María Presentación Giral Español, para la de ambos sexos de Oix (San Miguel de Pera), y doña María Labarta Gastón, para la de Oix (Talaixá); se anuncia á fin de que los interesados recojan de la Secretaría de esta Junta los correspondientes títulos administrativos y tomen posesión de sus respectivos destinos dentro del plazo legal.

—A la procesión que saldrá á las ocho de esta noche de la Iglesia de Nuestra Señora del Cármen, asistirá como piquete, una sección del Regimiento de San Quintín con banda y música.

—Recortamos de *La Publicidad* de Barcelona, en su sección telegráfica:

«Comentada la explicación que dá la *Revista General Internacional* del proyecto de matrimonio de la princesa de Asturias con don Carlos de Borbón, hijo segundo del conde de Caserta, calificanla de poco respetuosa para la princesa; porque según la mentada *Revista* dice, preferible es no contrariar la voluntad de la princesa á que venga á figurar como principa de Asturias consorte un desconocido que solo traería su figura.

»De esa explicación parece deducirse que á la princesa, por razones de religión ú otras, no la han convenido los príncipes extranjeros de casas reinantes que ha conocido.

»Hay que advertir que la *Revista General Internacional* es dirigida por el dipu-

tado á Cortes don Gustavo Ruiz, amigo íntimo del presidente del Consejo de ministros.

—Ayer tarde tocó dos sardanas en la plaza de la Independencia la aplaudida *copla* de Cassá de la Selva «La Unión Casanense».

El motivo de la venida á esta de dicha orquesta, fué debido á haber sido contratada para impresionar varias sardanas en un fonógrafo.

—La Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante (red catalana) ha dispuesto, en atención á la solemnidad de mañana y pasado, Jueves y Viernes Santos, suprimir entre otros, el tren que sale de Blanes para Barcelona á las 10'54 de la mañana y el que sale de Barcelona para Blanes á las 7'36 de la misma.

—Telegrafian á *La Correspondencia de España* de Madrid:

«Nótase nuevamente agitación carlista en la provincia de Gerona.

»Se asegura que celebraron algunas conferencias muy caracterizadas carlistas, los cuales se trasladaron luego á Perpignan, donde tratan de los medios de organizar el levantamiento.

»Añádese que los carlistas no se han recatado de decir en Perpignan que cuentan con armamento oculto en distintos puntos de la montaña de Cataluña.»

Aquí no sabemos una palabra.

—Copiamos de *La Cerdanya* de Puigcerdá:

«Casi todos los días de la semana que hoy fine ha continuado el tiempo borrascoso y frío, á consecuencia del furioso temporal que no ha cesado de azotar á los sufridos habitantes del vecino valle de Carol, helándose el pueblo de Porta invadido con un metro de nieve.

Ayer por la mañana apareció el llano de Cerdaña cubierto con medio palmo de nieve, y continuaba el cielo encapotado de nubes.»

Interesante

Si alguno de los mozos del último reemplazo á quienes el Gobierno haya autorizado para la devolución de las 1.500 pesetas por la redención del servicio militar desee se le gestione en Madrid el pronto cobro, ó la cesión del crédito, pueden pasarse por la plaza del Grano, número 6,

entresuelo, 1.ª, y se les darán instrucciones y se les enterará de las condiciones.

Sustituyense unas imitaciones á la verdadera *Crema Simón*; prevenimos de ello nuestros lectores. 9—10

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

S. Constantino eb. y S. Agustín.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Merced en los Doleres,

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

OPINIÓN DE UN HOMBRE CIENTÍFICO

El celebrado Dr. D. Agustín M.ª Gibert, especialista en enfermedades de la mujer, en Tarragona, ha escrito una carta recomendando la verdadera Emulsión Scott, la cual es muy importante á todo enfermo. La experiencia y fama de tan conocido hombre de ciencia, hace que su opinión revista grande importancia donde quiera que se exprese. Su lenguaje al referirse á la Emulsión Scott, debe interpretarse como la expresión del más sincero convencimiento, pues dicho Doctor afirma con franqueza que no conoce ningún medicamento que pueda reemplazar á éste. Su carta, escrita para bien de la humanidad, dice así:

El infrascrito, doctor en medicina y cirugía, especialista en enfermedades de la mujer: CERTIFICO: Que con el uso de la Emulsión Scott, he logrado fortalecer y regenerar á un buen número de enfermos, que á causa de largas y penosas enfermedades, se hallaban en extremo debilitados; la he prescrito mucho también para combatir las afecciones del pecho y garganta, como asma mismo para la caries de los huesos, anemia y raquitismo, habiendo siempre correspondido á mis esperanzas, por los buenos resultados obtenidos con su prescripción, por lo cual estoy altamente satisfecho y seguiré empleándola siempre que la crea necesaria.

Y para que así conste lo firmo en Tarragona á 25 de Noviembre de 1895. Dr. AGUSTÍN M.ª GIBERT.

Sin fijarnos en las enfermedades especiales que cura la Emulsión Scott, diremos en general que su acción es útil en todas las manifestaciones de debilidad y demeración; y siempre y cuando el organismo necesita alimentarse y fortalecerse, la Emulsión Scott es el específico indicado para llenar mejor esos fines. Esta preparación es el Aceite puro de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y sosa, y glicerina. Ningún otro remedio se encuentra combinado con estos agentes curativos en tales proporciones científicas, y ninguna otra fórmula de aceite de hígado de bacalao es tan agradable al paladar ni tan fácil de digerir.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franquico.



Dr. Agustín M.ª Gibert

lares y reluciente, como si acabara de salir del fabricante.

—Estoy persuadido,—continuó Paudrille,—que si hubierais sabido que esta alhaja estaba en mi posesión, me hubierais tratado con alguna más deferencia.

Paudrille se inclinó sobre el cofrecillo, hizo jugar la llave en las tres cerraduras, des pues tocó un resorte y la tapa del cofrecillo saltó.

Acercó entonces la linterna, y al punto viva claridad se escapó del fondo del cofrecillo esparciéndose en millares de reflejos por el subterráneo. El fiel mayordomo, desvanecido, tuvo que cerrar un momento los ojos, y exclamó:

—¡A fe mía es muy hermoso!

Paudrille había visto el diamante muchas veces, y sin embargo, cada vez que le contemplaba le arrancaba la misma admiración.

El diamante era del tamaño de un huevo de paloma y de unas luces tan admirables, que no podía contemplarse sin sentir deslumbrada la vista.

Paudrille le volvía entre sus dedos con la ingénuo alegría de un niño.

—Si mañana á la hora del almuerzo les sirviera yo este manjar en un plato, darían al viento sus espadas y se matarían como fieras... ¡Ah, Paudrille, amigo mio! No es extraño que mientras poseais tal alhaja huya el sueño de vuestros ojos, porque si cualquiera de esos señores sospechara que entre ellos y el diamante no había mas obstáculos que vos, os descuartizarían como un pollo.

Y Paudrille volvió á cerrar el cofre despues de guardar el verdadero diamante en su bolsillo y colocar en su lugar un gran pedazo de cristal de las mismas dimensiones.

Despues volvió á cubrir el cofre con la tierra, como habían hecho los hermanos Maltevert, tomó su linterna y su azadón y se fué por donde había venido, no por la escalera



CAPITULO XII

El hombre que caminaba lentamente con un azadón al hombro, una linterna sorda en la mano y una sonrisa maliciosa en los labios era maese Paudrille.

El digno mayordomo á quien hemos dejado muy conmovido por los infortunios amorosos de su joven señor, no tenía ya en su rostro la menor huella de emoción y su andar revelaba la calma mas perfecta.

El excelente hombre iba muy abrigado, con zapatos fuertes, segun el uso del pais y su cabeza cubierta con un gorro cubierto de piel. Aquel anciano socarrón, que durante el dia disimulaba sus pensamientos bajo su burlesca sonrisa, dejaba entonces dilatar su rubicunda faz, no permitiendo suponer á quien le contemplara vagar por aquellas catacumbas, que era la sombra del avaro castellano que se levantaba de la tumba para vigilar sus tesoros.

¡Oh! no, maese Paudrille estaba vivo, tenía una fisonomía risueña y un tanto arrebatada que no dejaba dudar de que había comido y bebido con excelente disposición.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas		Salidas
Madrid.	9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona.	9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea.	5' 30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.
 Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'20 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 1 tarde.
 Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.
 Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.
 La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación de llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

Para las enfermedades del pecho

O X Í G E N O

químicamente puro para inhalaciones, se prepara y expende en sacos en la FARMACIA DE GRAU ROMANATY ABIERTA TODA LA NOCHE PROGRESO, 4,=GERONA

AUSTRIA Y HUNGRIA

Sociedad española de seguros de Incendios, Pedriscos, Heladas, Ganados y Vida.

Dirección general: Madrid, Preciados, 23 Madrid

Capital social en 31 diciembre de 1898

Pesetas 77.760,031'48

Sobrante despues de pagados todos los siniestros y atenciones Sociales .

Ptas. 116.219'92

Siniestros pagados en todos los ramos

Ptas. 137.086'50

Seis años de existencia y repartidos cuatro dividendos de su anticipo reembolsable.

Admite Representantes con un sueldo fijo en las capitales, partidos judiciales y pueblos de importancia donde no los tuvie.e.



ELIXIR GRÍVE DENTÍCINA

Calma al instante el más fuerte dolor de muelas. Poderoso conservador de la dentadura. Conserva dientes blancos, hermosos y fuertes. No padecerá de la boca el que lo use diariamente. 1000 pesetas al que presente un dentífico igual y en mejores condiciones al Elixir Dentíciná Grivé. De venta en farmacias, perfumerías y droguerías. Por mayor: Hijos de J. Vidal y Ribas, Salvador Banús y Almacenes de Cirujía de José Clauselles. 5 Reales frasco

De venta en la farmacia de D. José M.ª Perez y en las Mercaderías de D. Federico Maresma; de D. José Bonet y de don Emilio Teixidor.

El Graphos

ANTONIO G. ESCOBAR. Aparatos, artículos y productos para la fotografía. Cinematógrafos desde 200 ptas.—Fonógrafos y gramófonos.—Últimos modelos.—Películas nacionales y extranjeras.—Cilindros en blanco é impresionados en la casa.—Inmensos surtidos.—Precios económicos.—Salón de audición.—Gabinete cinematográfico.—Fonógrafo completo, 10 cilindros 75 pesetas. Escribir á D. Antonio G. Escobar 2, Victoria, 2, Madrid.



PILDORAS Y JARABE de BLANCARD
 con Ioduro de Hierro inalterable
 CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Escrófula, etc. Evítase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris. Precio: PILDORAS, 4fr. y 2fr.25; JARABE, 3fr.

CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional.

Des patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.
 Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo fien níquel aluminio desde 200; en oro desde 500.. Empastes desde 5; amabtamaciones desde 10; orificaciones desde 20.
 Coralina.—Polvo de Coral esterelizado, recomendado por todas las celebridades medicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.
 Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.
 Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

MADRID, ARENAL. 1.—Guardia médica permanente.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

Emulsión Nadal

de aceite puro de hígado de bacalao con glicerofosfatos é hipofosfitos decaly de sosa ES LA MEJOR.

Cura la tos, catarros, bronquitis, la tisis, eccrófulas, raquitismo y la debilidad, etc., etc. Analizada por el Dr. Bonet, catedrático de Farmacia de la Universidad de Madrid. Aprobado y recomendada por el Colegio de Médicos de Barcelona.—Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda al crecimiento de los huesos y salida de los dientes: crema fluida, blanquísima y la más agradable. Contiene 80 por 100 de aceite perfectamente emulsionado, y con los glicerofosfatos é hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre, circunstancias que no tiene ninguna otra y se recomienda por su bondad, economía, y ser producto español.

De venta en todas las farmacias, y M. NADAL.—TARRAGONA.

Maese Paudrille habia comido como cuatro y bebido como el mismo Bontemps de Saint Christol.

El ejecutor testamentario del difunto comendador se detuvo en el mismo sitio donde habian descubierto los hermanos Maltevert el cofrecillo, colocó al suelo la linterna y se sentó al lado, algo contrariado por no tener asiento mas cómodo. Despues registró su bolsillo y dijo:

—Veamos, no hagamos nada ilegal, y repasemos esta carta del difunto comendador, que es para mí como un testamento secreto y en el cual me ha trazado la linea de conducta que debo seguir.

Y Paudrille sacó de su bolsillo lo que llamaba modestamente una carta, y era un voluminoso manuscrito.

Apesar de lo mucho que fiaba en la memoria de su mayordomo, el comendador de Montmorin, que hacia diez años acariciaba un proyecto para burlar á todos sus parientes, habia creído deber dejar por escrito las instrucciones á Paudrille, para que en nada se alterase su plan.

Paudrille volvió las primeras hojas, se detuvo en la cuarta página y leyó:

—«Artículo 3.º.—Del diamante.

«Mi querido Paudrille: Sabes que siempre he deseado que mis queridos parientes, en los tres meses que precedan á la lectura del testamento, se hagan una guerra sorda entre sí por poseer el diamante, y que lleguen hasta vías de hecho si es posible. El diamante debe ser la manzana de la discordia, que me vengará de sus ultrajes; pero debes suponer que tendria un sentimiento si el diamante fuese hallado por alguno de ellos. He dejado en la sala encarnada, donde alojárs á los dos hermanos Maltevert, un baul con doble fondo; en él está la llave del subterráneo y con la llave las indicaciones suficientes para que puedan encontrar el cofrecillo, si descubren la entrada del subterráneo, lo que no les indico.

En este caso arréglate de modo que tengan el cofrecillo, pero no el diamante, que es para Juan ó para su prima si consiente en amarlo.»

Paudrille se detuvo y terminó aquí su lectura.

—Me parece que está bastante claro,—dijo,—y que lo que voy á hacer está perfectamente ajustado á las instrucciones recibidas.

Y el excelente anciano lanzó una carcajada burlona.

—Han hecho lo posible para dar conmigo, pero ¡bah! yo conozco estos escondites á la perfección, y la verdad es que serenos esos dos boquirrubios deben haber llevado un buen susto.

Paudrille guardó en el bolsillo las instrucciones manuscritas de su señor, se levantó y tomó el azadón.

Los hermanos Maltevert habian simplificado la operación dejándole la tierra removida, lo cual le hizo descubrir el cofrecillo á los pocos instantes.

Entonces soltó el azadón y se arrodilló.

—¡Admirable cofrecillo!—exclamó,—cuando pienso que todas las limas del mundo no harian saltar la cerradura.... y esos pobres que se imaginaban que no habia mas que bajarse y coger el brillante... sí, sí lucidos quedais señores míos! Cuando tenemos brillantes que guardar, procuramos guardarlos bien, y si hubierais tenido los útiles necesarios para abrir el cofrecillo, en ese caso...

Y Paudrille á estas palabras sacó un par de pistolas de su bolsillo.

—En ese caso, señores míos,—acabó,—os hubiera enviado al otro mundo por indiscretos, sirviéndoos de sepultura este subterráneo.

Y el mayordomo reía siempre mientras pronunciaba este monólogo.

Despues sacó una llavecita pequeña, de guardas irregu-